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《公司制企业并购的法律策略》 应当说，这是一本我读起来

很费劲的书；但我又要说，这是一本我读过之后收获颇丰的

书。 因为这是一本专业书，以我这样浅薄迟钝的知识能量与

悟性读专业书自然比较费劲；但又因为这是一本非常适宜实

际操作的专业书，像我这样读书不求甚解一知半解的人，读

过本书之后竟然也有些跃跃欲试，竟然也想亲自操作一番，

看看自己对企业并购的法律策略掌握多少，是否掌握了精要

。 诚如作者前言所曰：“本书着重分析和论述的法律策略，

其目的就是要探讨有效防范和系统回避企业并购交易中可能

的法律风险的手段和体制。”并购，意味着既有兼并也有收

购，也意味着要收购就会有反收购，更意味着有人要并购防

卫有人要并购进取。其实，随着全球经济一体化时代的到来

，并购既是大势所趋，又是必然选择。这其中既有市场调整

的规律，又有企业自身选择的策略。作为规律，我们无法回

避，我们必须充分认识和适应；作为策略，我们则应当认真

研究和总结。所谓策略，就是思路、办法、秘方、妙诀、计

谋、战术等，就是要使自己达到目的或不让竞争对手达到目

的的手段和方法。政治家需要策略，军事家需要策略，企业

家需要策略，同样，法律家也需要策略。律师是法律家，是

法律专业人生，是市场经济中的中介组织成员，自然是最需

要也最善于发现和运用策略。不论是诉讼还是非诉讼，不管

是收购还是反收购，都必须懂得运用策略，都必须懂得运用



策略提供更完善的法律服务，发挥更广阔的社会作用，展现

更完善的专业形象。 我对策略缺乏研究，对企业并购也缺少

“尽职调查”，但我认为，本书在企业并购的法律策略方面

确有独到之处。既有理论研究上的翔实丰富，又有案例分析

中的实际有效。不艰涩，不芜杂，有举例，有分析，既娓娓

道来，又层层递进。本书采用按照目标企业分类的方法进行

企业并购法律问题和策略的研究，并将其进一步细分为目标

企业选择中的法律问题和策略、上市公司并购法律问题和策

略、非上市公司法律问题和策略、杠杆收购的法律问题和策

略、跨国并购中的法律问题和策略，这种策略的写法既科学

又合理，既有专业性又有针对性；既对从事投资业务、企业

管理的专业人士有参考作用，又对从事公司法律事务的执业

律师有操作价值；既有经济学的原理，也有法律学的实务。 

策略，来源于日积月累的总结，来源于夜以继日的研究，来

源于废寝忘食的探索。杨荣旭作为一位年轻的律师，兢兢业

业，孜孜以求，经过自己用力地寻求，用心地发现，撰写了

这样一本有理论含量有专业水平有实际价值的专著，不能不

让我感到钦佩，也不得不让我感到汗颜。我想，中国12万律

师中应多涌现出一些这样有追求有目标有成果的律师，这样

，中国律师整体素质的提高才有了实际行动和目标参照。令

人欣慰的是，许多年轻的年长的律师正在忙碌而疲惫的工作

之余，拿起笔来，写出了一部又一部专著、一篇又一篇论文

。 这本书我读了将近2个月，我为此书如何写序也踌躇了将

近2个月。“能否读懂”这个难题使我很犹豫；“基本读完”

这个难关让我很欣慰。期间，我忙里抽闲去了一趟山西榆次

的常家庄园，那是一座开创了中俄茶叶漫漫长路的堪称中国



儒商第一家的生活家园和精神家园，也是一座在灿若群星的

晋商中堪称中国外贸第一世家的鸿篇巨制和艺术殿堂。在这

座“括天下之美，藏古今之胜”的令人叹为观止的建筑群体

中，我看到这样一幅对联：“择师为难，敬师为先，自古无

师不通圣；读书最苦，知书最要，从来有书才成人。”我以

为用这幅对联来表达我对杨荣旭律师的祝贺和祝愿，实在是

太贴切太美妙了。 祝贺本书的出版！ 祝愿杨荣旭业务越做越

好，成果越来越多！ 三言两语，皆因门外感悟，实不敢妄言
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